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FOLIO 1 
 

  EXTRAORDINARIA NÚMERO 050 1 

CELEBRADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE MORAVIA DE FORMA VIRTUAL POR 2 

VIDEO CONFERENCIA (ACUERDO N°2847-2020  3 

SITUACIÓN DE EMERGENCIA NACIONAL POR COVID-19) 4 

 EL DÍA 23 DE FEBRERO DEL 2022 A LAS DIECINUEVE HORAS  5 

Asistencia a Sesión: 6 

REGIDORES PROPIETARIOS              REGIDORES SUPLENTES 7 

Marielos Hernández Mora, Presidencia                        Maritza M. Brenes Méndez  8 

Ana Teresa Sancho Arroyo, Vicepresidencia   Pedro M. Paganella Herrera  9 

Randall Emilio Montero Rodríguez    Camila de Jesús Hernández Padilla  10 

Diego López López        Marco Tulio Aguilar Bermúdez 11 

Giancarlo Casasola Chaves    María Cecilia Carmona Artavia  12 

Sandra Artavia Salas     Luis Diego Garita Chavarría  13 

Juan Artemio Carrasco Ocaña    Carlos J. Chacón Góngora  14 

SINDICOS PROPIETARIOS              SINDICOS SUPLENTES 15 

Reina Fonseca Ortega     Luis Fernando Solano Mora  16 

José Ángel Fallas Saborío     Yesenia Peraza Hernández  17 

Brenda Padilla Bermúdez      Douglas Chavarría Zamora -Ausente- 18 

Asiste también:      Sr. Roberto Zoch Gutiérrez, Alcalde  19 

                                 Ing. Alonso Cascante Campos, Jefe Dpto. Tecnologías de la Información 20 

                                 Sra. Mariela Herrera Mora, Asistente de la Secretaría 21 

La presente sesión se realiza de manera virtual por modalidad de videoconferencia conforme al 22 

artículo 53 bis del Reglamento del Concejo Municipal de Moravia y el aviso publicado en el Alcance 23 

N°57 a La Gaceta n°59 del 24 de marzo del 2020. Se hace constar que todos los miembros que 24 

aparecen en la lista de asistencia se mantuvieron con conexión ininterrumpida durante toda la 25 

sesión y se cumplieron los principios de simultaneidad, colegialidad y de deliberación. Para la 26 

sesión, conforme    lo    dispuso el Departamento de Tecnologías de la Información, se utiliza la 27 

plataforma digital Zoom.  28 

Se hace constar que la sesión virtual fue transmitida en vivo en tiempo real para cumplir con 29 

el principio de publicidad, mediante el canal de YouTube institucional de la Municipalidad de 30 
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 Moravia, visible en el siguiente enlace: Extraordinaria N°050 del 23 de febrero del 2022:  1 

https://www.youtube.com/watch?v=4uKEZ889evc 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

PRESIDENTA HERNÁNDEZ MORA: Buenas noches -procede con la lectura del orden del día- 9 

No hay dictámenes. Voy a presentar una moción en virtud de que la secretaria del Concejo está 10 

incapacitada por tres días, a partir de hoy. 11 

Ref. Acuerdo #1121-2022 12 

MOCIÓN 13 

Presentada por la Regidora Propietaria María de los Ángeles Hernández Mora. 14 

Considerando: 15 

1. Que el artículo 13, inciso f) del Código Municipal atribuye al Concejo Municipal la facultad de 16 

nombrar y remover a la persona que ejerce la Secretaría del Concejo Municipal. 17 

2. Que el párrafo segundo del artículo 47 del Código Municipal establece que una vez que el 18 

Concejo haya aprobado las actas, deberán ser firmadas por el Presidente Municipal y el 19 

Secretario. 20 

3. Que el artículo 53 del Código Municipal dispone que - Cada Concejo Municipal contará con un 21 

secretario, cuyo nombramiento será competencia del Concejo Municipal y entre sus funciones 22 

está la de asistir a las sesiones del Concejo, levantar las actas y tenerlas listas dos horas antes 23 

del inicio de una sesión, para aprobarlas oportunamente. 24 

4. Que se ha recibido Comprobante de Incapacidad por Enfermedad N° A00221922003503 25 

correspondiente a la señora Marisol Calvo Sánchez, Secretaria del Concejo Municipal, a partir 26 

del día 23 y hasta el 25 de febrero del año en curso. 27 

Por tanto, 28 

Mociono para que: 29 

ÚNICO. - De conformidad con la atribución conferida al Concejo Municipal en el artículo 13,  30 

               AGENDA 

     I. Presentación de Informe Final de Gestión por parte de 

la Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes y 

Recreación de Moravia. 

 II. Dictámenes. 
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 inciso f) del Código Municipal y siendo que la secretaria del Concejo titular, se encuentra 1 

incapacitada, se autoriza a que la funcionaria MARIELA HERRERA MORA, Asistente de la 2 

Secretaría del Concejo Municipal asuma las funciones a las que refieren los incisos a) y b) 3 

del artículo 53 del Código Municipal de manera ad hoc y exclusivamente para efectos de 4 

atender la sesión y acuerdos municipales correspondientes a la sesión extraordinaria N°050 5 

del Concejo Municipal de Moravia a celebrarse a las 19:00 horas del miércoles 23 de 6 

febrero del 2022. La funcionaria Herrera Mora seguirá ejerciendo sus labores dentro del 7 

ámbito de las competencias en la plaza que actualmente ocupa, sin que este acuerdo 8 

implique un incremento salarial o una variación de su puesto. 9 

-Se somete a votación la dispensa de trámite de comisión, por el fondo y para la firmeza- 10 

➢ POR UNANIMIDAD para el fondo y aprobación definitiva de los ediles Marielos 11 

Hernández Mora, Ana Teresa Sancho Arroyo, Diego López López, Randall Montero 12 

Rodríguez, Sandra Artavia Salas, Cecilia Carmona Artavia y Juan A. Carrasco Ocaña.  13 

EL CONCEJO MUNICIPAL DE MORAVIA EN SESIÓN EXTRAORDINARIA NÚMERO 14 

CINCUENTA CELEBRADA EL DÍA VEINTITRÉS DE FEBRERO DEL AÑO DOS MIL 15 

VEINTIDÓS, ACUERDA APROBAR LA MOCIÓN PRESENTADA POR LA REGIDORA 16 

PROPIETARIA MARIELOS HERNÁNDEZ MORA.  (TRANSCRITA ANTERIORMENTE). 17 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  18 

ARTÍCULO PRIMERO:  PRESENTACIÓN DE INFORME FINAL DE GESTIÓN  19 

POR PARTE DE LA JUNTA DIRECTIVA DEL  20 

COMITÉ CANTONAL DE DEPORTES Y RECREACIÓN DE MORAVIA. 21 

-Asisten: Sra. Sandra C. Cabezas Bolaños, Presidenta y Sr. Esteban Ventura Rubio, Tesorero- 22 

PRESIDENTA HERNÁNDEZ MORA: Bienvenidos.  23 

LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS: Gracias, buenas noches. Es importante dar un 24 

cierre de lo que hemos venido haciendo en estos dos años, los que han sido muy atípicos por el 25 

tema de pandemia, pero hemos logrado a partir del esfuerzo grupal del personal que trabaja en el 26 

Comité de Deportes y Recreación, llegar hasta las comunidades.  27 

-Inicia presentación- 28 

 29 

 30 
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 LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS: Durante estos dos años la Junta Directiva 1 

estuvo sin quorum estructural casi ocho meses y medio, aproximadamente.  2 
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 LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS: Le agradezco mucho a las asociaciones de 1 

desarrollo, porque fueron en los espacios donde pudimos realizar estas convocatorias y 2 

selecciones; hemos estado muy de la mano con ellos en la planificación de actividades. 3 

 4 
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LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS:  Espero que en algún momento sean proyectos 24 

de carácter institucional que incluyan no solo el Comité de Deportes y Recreación, sino también si 25 

es de su atención al Comité Cantonal de la Persona Joven también.  26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS:   Está la transferencia de los seiscientos 12 

millones de colones para el gimnasio y piscina; nosotros no tenemos acceso a esos recursos. En 13 

anteriores presentaciones les comenté que se iban a tomar recursos de MIDEPLAN para la 14 

contratación del Ingeniero electromecánico, al final el ICODER decidió que fueran recursos de 15 

ellos.  16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS:   Estamos coordinando con el Centro Nacional 27 

de la Música, no hay ninguna influencia con ese centro, pero en tiempos de pandemia por el 28 

espacio del gimnasio, se les facilitó en diferentes oportunidades para que pudieran ensayar los 29 

muchachos y al final un concierto en fin de año como parte de su graduación.  30 
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LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS:   Cuando nosotros ingresamos en el año dos 25 

mil veinte, nuestra página de Facebook únicamente tenía setecientas veintitrés personas inscritas, 26 

a hoy tenemos dieciséis mil quinientas nueve personas, lo que ha significado que en pandemia la 27 

estrategia de publicar y trasladar la información a nivel de Facebook, nos fue muy útil y logramos 28 

que más personas del cantón y cantones vecinos se inscribieran en la página y estuvieran 29 

pendientes de nuestras actividades.  30 
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LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS:   A Susan también le corresponde el tema de 20 

contrataciones. 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS:   También ella en este período tuvo 10 

capacitaciones con el ICODER -se refiere a la señora Susan Navarro-. 11 
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-La señora Cabezas Bolaños lee las actividades realizadas de las cuales se encarga la señora 29 

Navarro Vargas- 30 
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LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS: Diego está haciendo un trabajo de ah honoren, 28 

porque también hay personas de la comunidad que están donando su tiempo para poder formar 29 

equipos dentro de cada comunidad.  30 
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LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS: Santiago también está dando su tiempo para 28 

poder formar esta nueva disciplina en el cantón y lo cual es muy llamativo.  29 

 30 
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LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS: Todas las actividades son gratuitas.  11 
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 LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS: Estamos en proceso de contratación de una 1 

persona que pueda realizar la disciplina de boxeo y voleibol sala. 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS: También buscamos personas de la comunidad 14 

que le den un plus adicional al proceso recreativo y deportivo, tenemos psicólogas, educadores 15 

físicos externos, hemos estado trabajando también con ebais. 16 
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LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS: Este fue el día que juramentamos a todas las 28 

personas de juegos nacionales, los atletas que nos representaron.  29 

 30 
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LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS: En el estadio tuvimos que reemplazar una 12 

pared, porque se había falseado. Ahora que se hizo ese arreglo se determinó que hay otro espacio 13 

donde hay que hacer arreglo. También hay que resolver tema de techo, canoas, luces, es un plan 14 

que ya se le pidió a Gastón para que lo presente.  15 

 16 
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LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS: Será a la nueva junta directiva que le 13 

corresponda realizar esta adjudicación. Una vez adjudicada toda las licitaciones, son seis, el 14 

proceso de construcción del proyecto es de dos a tres meses. 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 
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 27 

LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS: Esta corresponde a la imagen de los camerinos 28 

que da hacia la calle principal, a la izquierda la cancha y atrás la pista de patines.  29 

 30 
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LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS: les agradezco mucho que nos hayan atendido, 24 

para toda la Junta Directiva ha sido un honor haber estado en estos dos años, nos faltó hacer 25 

mucho, pero el tiempo de pandemia nos dejó hacer lo que se podía. Quedo a las órdenes de la 26 

comunidad, me seguirán viendo en Moravia en muchas otras actividades, espero incluirme en 27 

algún Comité Comunal de Deportes y si no tratar de coordinar con otros espacios, asociaciones y 28 

con otras organizaciones, actividades que nos permitan seguir no sólo con el tema del deporte la 29 

recreación, también con arte y cultura dentro de la comunidad, que yo sé que si juntamos las 30 



                
                                               Secretaría del Concejo Municipal 

                                              Acta Extraordinaria 050, 23 de febrero 2022 
 

FOLIO 54 
 

 cuatro cosas, lo hemos visto en la comisión de Cultura del Concejo, tenemos maravillas en nuestra 1 

comunidad. Les agradezco mucho la confianza y quedo a la orden de ustedes. No sé si Estaban 2 

quiere agregar algo.  3 

EL SEÑOR ESTEBAN VENTURA RUBIO: Buenas noches, solamente agradecer la oportunidad 4 

de que se nos ha brindado de poder servir este par de años, en condiciones bastante atípicas a 5 

las que usualmente podríamos haber vivido, pero así fue como se trabajó. La ausencia de quorum 6 

estructural definitivamente afectó bastante, los tiempos que no pudimos reunirnos o definir fueron 7 

muy importantes y se tome en cuenta que durante dos años aproximadamente, ocho o nueve 8 

meses no pudimos tener quorum estructural y esto generó muchos atrasos, pero bueno así son 9 

las cosas. Sandra no sé si mencionaste lo del futuro convenio con Smart Fit, está por en los 10 

próximos días y eso le va a dar también una nueva alianza al Comité Cantonal para tener una 11 

nueva ventana deportiva en la comunidad, es algo muy bonito que se va a aprovechar en los 12 

próximos meses ya que esta cadena de gimnasios esta próxima a abrir en el Mall Lincoln y se 13 

contactaron con nosotros para establecer esta cooperación de forma gratuita. Muchas gracias y 14 

buenas noches. 15 

LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS: En realidad ese convenio es más de 16 

responsabilidad social y la idea es que participen en todas las comunidades, en cada una de estas 17 

asociaciones donde está llegando nuestro personal, también ellos lleguen en complemento; 18 

entonces, estamos ganando, creo que son doce actividades al mes adicionales que podemos 19 

ampliar en tiempo y espacio. 20 

PRESIDENTA HERNÁNDEZ MORA: Muchas gracias a los dos, muy interesante lo ejecutado, yo 21 

he ido varias veces en diferentes días de la semana a ver las actividades que se realizan en el 22 

parque del Norte, he constatado que la gente está usando los servicios y está contenta, más bien 23 

mucha gente me ha comentado que lástima que no tengan más variedad de horarios, es imposible, 24 

pero sí tienen gran aceptación.  25 

REGIDOR PROPIETARIO CARRASCO OCAÑA: Buenas noches, quisiera reconocer a todos los 26 

miembros de la Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes por el loable trabajo que han 27 

hecho durante estos dos años, ellos en un comienzo gozaron de mi respaldo, sabiendo que son 28 

personas entregadas al cantón, que han hecho un trabajo profesional, transparente, con mucha 29 

participación y a pesar de todas las dificultades que hayan tenido, veo que cada año se ha ido 30 
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 mejorando. Desde el dos mil dieciséis esta es la tercera junta directiva del Comité Cantonal de 1 

Deportes que recibo, informes finales del trabajo que vienen haciendo y reconocer a cada una de 2 

ellas y en especial a la señora Sandra, al señor Esteban y a todos los miembros de la junta directiva 3 

que han hecho un trabajo ad honoren por el bien del deporte, la juventud, los adultos mayores, la 4 

niñez y de mi parte decirles, muchísimas gracias por todo el trabajo realizado.  5 

REGIDOR PROPIETARIO MONTERO RODRÍGUEZ: Buenas noches a todos y a los moravianos 6 

que nos escuchan. Agradecerle primero que nada a los miembros de la junta directiva que se 7 

encuentran aquí, yo sí tengo que decirles que me queda un sinsabor con respecto a la 8 

presentación, hubiera esperado que me dijeran cuáles eran los objetivos, las metas y los proyectos 9 

que tenían en un principio, cuál era el alcance y lo que sucedió después de y por qué no sucedió 10 

y qué fue los motivos sobre todo con respecto a la junta directiva. Veo proyectos y sobre todo 11 

procesos que ya venían ejecutándose con anterioridad, que no son que se puedan puntualizar en 12 

esta junta directiva, sino que vienen de juntas directivas anteriores o incluso de antes de que esta 13 

junta aditiva entrase. Lo otro que no tengo claro es la parte financiera, la parte de los ingresos, 14 

gastos, cómo quedamos, en qué situación se quedó, en fin, ese tipo de cosas es lo que yo hubiera 15 

esperado de este informe, yo entiendo la parte de la pandemia, pero ahí es donde los planes, las 16 

metas al exponerse y al presentar los que no ocurrió, uno va enterándose de los motivos por los 17 

cuales no ocurrieron o porque sí ocurrieron. Hubiese querido esas proyecciones o metas y cuánto 18 

fue que lo alcanzaron y cuánto no; en fin, gracias, buenas noches. 19 

LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS: Randall, cuando nosotros recibimos (eso lo dije 20 

hace dos años) a nosotros no nos dieron ninguna información y estuvimos más de seis meses 21 

tratando de ver cómo lo resolvíamos, esto que usted me pregunta, se lo he respondido en 22 

diferentes momentos, pero igual voy a seguir anotando para poder seguir.  23 

REGIDOR PROPIETARIO LÓPEZ LÓPEZ: Buenas noches a todo el Concejo en pleno, a doña 24 

Sandra y don Esteban, bienvenidos y a toda la ciudadanía que nos está mirando. Primero, para 25 

iniciar mi intervención quería dar un agradecimiento a toda la junta del Comité de Deportes, hoy 26 

representada por doña Sandra y don Esteban, por el esfuerzo que han realizado durante todo este 27 

tiempo, siempre me gusta recalcarlo y resaltarlo, un esfuerzo ad honoren, de mucho cariño y 28 

compromiso con el cantón, eso es digno de reconocer y especialmente en estos tiempos que han 29 

sido difíciles, también tenemos que ser justos en ese tema de la pandemia, que nadie estaba 30 
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 preparado y mucho de lo que se  pensaba, se tuvo que cambiar. Si quisiera tratar de ser muy 1 

puntual y concreto con comentarios y preguntas, para que de la misma manera me puedan dar la 2 

respuesta más adelante, concreta y es lo siguiente, si bien es cierto esta junta directiva en 3 

específico tuvo muchos inconvenientes como la pandemia y la falta de quorum, si me uno a las 4 

palabras de mi compañero Randall, me queda un sin sabor específicamente y de manera concreta 5 

en el informe final de labores presentado el día de hoy, porque hubiera esperado e incluso a nivel 6 

del sector público estamos trabajando con el modelo de gestión para resultados, la evaluación de 7 

gestión del desempeño por ejemplo, donde trabajamos con objetivos, metas e indicadores, a 8 

nosotros se nos pone una meta clara e indicadores claros que nos tienen que hacer llegar a esa 9 

meta, por ejemplo: si teníamos la meta de desarrollar tres proyectos nuevos para temas del cantón 10 

¿cuántos proyectos se desarrollaron?  ¿Uno, dos o los tres? Sinceramente me faltó indicadores o 11 

informe de información importante y clave financiera, para también saber cómo se entrega el 12 

Comité a la nueva junta directiva que pronto iniciará labores, como por ejemplo: de la ejecución 13 

presupuestaria que podíamos hacer, se ejecutó un noventa por ciento, un ochenta, o tomando en 14 

cuenta el tema de la pandemia durante estos años, tuvimos una disminución en los ingresos de 15 

un tanto por ciento, pero también los costos aumentaron y disminuyeron en tanto por ciento, 16 

pudimos manejar un déficit o superávit; todo ese tipo de cosas, me quedo ese sinsabor de esa 17 

información un poco más más gerencial, más concreta y clara, también para que la comunidad lo 18 

sepa. Repito y aclaró que conozco la transparencia y la calidad profesional por lo menos de doña 19 

Sandra y yo sé que lo han hecho todo transparentemente, pero si me queda como esa falta de 20 

tener esa claridad; nos presentaron y eso los felicito, lo reconozco que dieron mucha continuidad 21 

a proyectos que ya se habían iniciado, eso es muy importante, porque eso es de lo que, todos los 22 

que en algún momento nos metemos en política debemos ser conscientes, de dar esa continuidad 23 

cuando los proyectos son buenos, así lo reconozco que lo hicieron, pero no tengo proyectos 24 

nuevos y de hecho mis preguntas son muy concretas, una es esa ¿si me pudieran resumir en los 25 

tres principales proyectos nuevos y los tres principales logros que considera que tuvieron durante 26 

su gestión? También otra de las preguntas es el tema de la resolución del Juzgado de Trabajo, en 27 

un resumen muy rápido y concreto ¿qué fue lo que lo resolvió el Juzgado de Trabajo? ¿En qué 28 

condiciones financieras le trasladan el Comité a la nueva junta? Y algo que mencionaba don 29 

Esteban Ventura, que, por el tema de la falta de quórum de tantos meses, es comprensible que 30 
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 es cierto, pero en miras de generar acciones ¿cuántas reuniones extraordinarios tuvieron? Porque 1 

si bien es cierto hubo mucho tiempo que no se pudieron reunir de manera ordinaria, no sé si tal 2 

vez reuniéndose extraordinariamente pudieron tratar de sacar proyectos que estaban rezagados; 3 

muchas gracias. 4 

REGIDOR PROPIETARIO CASASOLA CHAVES: Muy buenas noches a todas y todos, buenas 5 

noches doña Sandra, don Esteban y a las personas que nos están observando en este momento 6 

en esta sesión. A diferencia de los compañeros yo quedo plenamente satisfecho, no sólo porque 7 

tuve el placer y el honor de participar con mi voto de nombrar a doña Sandra y a don Esteban, de 8 

lo cual me siento plenamente satisfecho y orgulloso, sino además, porque yo, ya estuve en sus 9 

zapatos, yo fui presidente del Comité Cantonal de Deportes durante cuatro años y sé lo duro que 10 

es trabajar desde ese puesto, que implica muchísima responsabilidad, mucho compromiso, mucha 11 

entrega y horas de sacrificio de su tiempo, de su familia, de sus estudios, de su tiempo personal y 12 

de una inversión de tiempo y de amor increíble por el cantón para que las cosas salgan adelante. 13 

Esto es un trabajo como ya se ha mencionado gratuito, ad honorem, que implica mucha 14 

responsabilidad, tiempo, esfuerzo, cariño, dedicación y eso tiene que ser primero que nada 15 

merecedor de mis más grandes y sinceras felicitaciones. Por otro lado, yo me siento tranquilo de 16 

que durante los últimos años el trabajo en el Comité Cantonal de Deportes ha sido responsable, 17 

ha sido sincero y ha estado en las mejores manos en mi criterio, como ustedes ahí, la evaluación 18 

de su gestión me parece que además ha sido autocrítica, he escuchado a doña Sandra decir 19 

aquellos retos y desafíos que todavía siguen enfrentando en el Comité de Deportes, que no se 20 

lograron solucionar, pero que siguen siendo parte importante de lo que hay que resolver. El trabajo 21 

que ustedes han realizado refleja pasión y dedicación, eso yo lo aprecio como moraviano, como 22 

regidor, como ciudadano de este país, porque las cosas buenas que ustedes hayan podido hacer, 23 

lo serán para los moravianos y para quienes nos visiten. Ver crecer al Comité Cantonal de 24 

Deportes sigue siendo un orgullo para mí, ver que queda una institución mucho más sólida de lo 25 

que yo en su momento la pude haber dejado o heredado al cantón, ver que queda un Comité de 26 

Deportes mucho más estructurado, con muchas mejoras: en el control interno, en los asuntos 27 

digitales, en SICOP y en las compras públicas, en la parte de infraestructura; con dedicación en 28 

asuntos recreativos, el haber diferido esas plazas y hacerlas parte integral del trabajo que se hace 29 

en el Comité de Deportes es sumamente importante y valioso, sacar adelante la tarea a pesar de 30 
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 las dificultades que ustedes han enfrentado, como la falta insistente de quórum que no es culpa 1 

de ustedes, sino de las renuncias de las personas que se comprometen en determinado momento 2 

y de repente tienen que estar saliendo por las razones que sean, yo sé lo difícil que es eso, yo sé 3 

lo difícil que es tener que tomar decisiones urgentes para: el cantón, el deporte, la recreación, la 4 

seguridad, el mantenimiento, la infraestructura y que no se puedan tomar y tengamos que 5 

retrasarlas, porque no tenemos una sola persona, a pesar de que somos seis o siete personas las 6 

que están integrando el Comité, a pesar de las dificultades que ustedes enfrentaron, porque 7 

estamos en una pandemia que ha afectado a todas y a todos, y las instituciones públicas no somos 8 

la excepción. No en vano, en los últimos cuatro informes de ejecución presupuestaria y de la 9 

evaluación de la ejecución presupuestaria que ha presentado la Municipalidad, la mitad de las 10 

dificultades que se enfrentan y las desviaciones de control interno le echan la culpa a la pandemia 11 

y por eso a mí me parece que sacar adelante el trabajo en medio de una pandemia es totalmente 12 

loable, es totalmente agradecido y debe reconocerse como tal. Me parece que ha sido un informe 13 

bastante completo en manifestarnos cuáles son los distintos procesos en el Comité de Deportes y 14 

qué es lo que hacen, ha sido un trabajo que ha sido por supuesto entregado, pero además 15 

desgastante y hay dos cosas muy importantes que señalar acá, el principio de continuidad, porque 16 

no existe administración pública a la que no le rija el principio de continuidad, porque hay que darle 17 

continuidad a los proyectos; es decir, si yo como Comité de Deportes por ejemplo, en mi caso, 18 

dejé en las cuentas del Comité de Deportes trescientos millones de colones para hacer obras de 19 

mejora en el estadio municipal, Dios guarde la próxima administración no hubiera seguido esa 20 

senda de proyectos que culmina además con trabajo esmerado que han hecho ustedes, de 21 

inversión en el estadio municipal y por otro lado, el principio de anualidad presupuestaria, que les 22 

recuerdo a todos, que rige nuestros presupuestos institucionales, rigen a partir del primero de 23 

enero y terminan el treinta y uno de diciembre. De manera que, en efecto este Comité Cantonal 24 

de Deportes no nos puede dar cifras de una liquidación presupuestaria de todo el año completo, 25 

porque ellos están terminando su periodo en el primer trimestre de todo un año completo, cuyo 26 

ejercicio presupuestario es distinto al que algunos regidores acá pretenden que se rindan cuentas. 27 

No obstante, a mí sí me parece que la información financiera deberá quedar plasmada en el 28 

informe final de labores que ustedes deberán entregar, una vez que finalicen su periodo, cosa que 29 

no ha ocurrido en este momento y, por lo tanto, yo estoy seguro que así será entregado por parte 30 
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 de las autoridades del Comité Cantonal de Deportes. Don Esteban y doña Sandra yo no tengo 1 

palabras para agradecer el trabajo que ustedes han hecho, muchas veces cuando uno está en la 2 

función pública y trabaja de manera gratuita, trabaja ad honoren, uno no espera que le echen 3 

flores, tampoco que le hagan grandes regocijos ni fiestas cuando uno se va, pero lo mínimo es 4 

reconocer el gran esfuerzo que se ha invertido, el trabajo, la dedicación y eso sin lugar a dudas, 5 

quedará plasmado como una huella positiva dentro del cantón de Moravia por el trabajo ustedes 6 

han realizado. Les agradezco profundamente como regidor, como ciudadano, como moraviano y 7 

les deseo muchísimos éxitos en los proyectos futuros que ustedes vayan a emprender; gracias. 8 

REGIDOR SUPLENTE CHACÓN GÓNGORA: Muchas gracias por darme la palabra, quiero 9 

agradecerle a doña Sandra y a don Esteban su gran labor durante todo este tiempo, es lamentable 10 

también que no se hayan ejecutado proyectos como, por ejemplo, la piscina, no sé qué habrá 11 

pasado, quizá otros querían salir en la foto y no dejaron a ustedes concluir este proyecto. De mi 12 

parte como ciudadano, estoy sumamente orgulloso de la labor que han hecho, por ejemplo, me 13 

siento muy motivado con el proyecto “Muévete Moravia”, que he conocido, que también existe en 14 

otros cantones como por ejemplo, en Aserrí; y toda la labor que ustedes hicieron hasta para la 15 

reapertura del Comité en tiempos de pandemia, todo lo que alistaron, los protocolos, como 16 

moraviano y con esa voz del pueblo les agradezco todo el trabajo que realizaron durante este 17 

periodo; muchísimas gracias, me pongo de pie y les aplaudo, porque no es fácil estar y en un 18 

puesto que es ad honoren. Muchas gracias. 19 

LA SEÑORA SANDRA C. CABEZAS BOLAÑOS: Como bien lo dijo Giancarlo y tiene toda la 20 

razón, nosotros no hemos terminado y esta es una presentación adelantada de fin de gestión, 21 

porque finalizado el proceso, tengo un mes para presentar ese informe. Efectivamente, Randall, 22 

la parte financiera si va a estar dentro del informe final, porque lo que hoy tienen es una 23 

presentación de PowerPoint con todo el resumen de todo lo que hemos hecho; entonces, si se va 24 

a tener ahí, Esteban en estos días ha estado trabajando con el área financiera y con la contadora, 25 

precisamente para el informe y enviar los documentos que tengo que firmar, para poder enviarlos 26 

a ustedes, que son las liquidaciones presupuestarias de todo este período. Diego, sobre el tema 27 

de indicadores, se lo voy a incluir en el informe final, cuando me decís Diego de ¿qué fue lo 28 

significativo que hicimos de un tiempo a otro? Un logro, fue separar el proceso deportivo y el 29 

proceso recreativo, porque no podían estar bajo una misma coordinación. Con el proceso 30 
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 recreativo se abrió una puerta nueva de acceso hacia la comunidad y de oferta, porque además 1 

fue la que empezó a buscar convenios de cooperación, porque no los teníamos. Voy a dejar de 2 

hablar de pandemia; en estos dos años uno de los aspectos que nos afectó fue no poder realizar 3 

alquileres y tener un poco más de recursos para poder reinvertir en el cantón, eso fue una situación 4 

complicada que ya ahora si lo estamos viendo. Por otro lado, sobre las reuniones extraordinarias, 5 

viera que difícil es, cuando no hay quorum y no se puede hacer reuniones extraordinarias, porque 6 

algunos sí podemos y muchos no pueden; se convocaron algunas y en realidad decían que cómo 7 

no había quorum estructural para qué reuniones, era como complejo. Todas estas informaciones 8 

que nos han solicitado efectivamente van a estar en ese informe, la parte financiera si va a venir, 9 

aunque ustedes reciben mensualmente esa información.  10 

PRESIDENTA HERNÁNDEZ MORA: ¿Alguien más desea intervenir? Bueno, doña Sandra, 11 

personalmente yo sí le doy las gracias, yo si voy mucho al parque del Norte y veo lo contenta que 12 

está la gente por retomar actividades, hablar de la pandemia es como sacar el violín, pero es una 13 

realidad y no hay forma de evadir eso, lo siento mucho, puede ser que mis compañeros no estén 14 

muy de acuerdo con mi visión, pero yo les pregunto muchas veces ¿han ido a ver qué ha pasado? 15 

Porque yo voy constantemente y veo cómo está la gente, converso con la gente y tanto en el 16 

parque del Norte como en las otras comunidades, ellos están satisfechos con lo que se ha ido 17 

haciendo y todo el mundo está consciente que, se hace lo que se puede, con los recursos que se 18 

tengan y con la gente que tengamos. Tal vez no soy tan quisquillosa como ellos y si y le doy las 19 

gracias a usted, a don Esteban y a toda la Junta Directiva por el por el trabajo hecho, es un trabajo 20 

de todos los días y ad honoren; me pueden decir que, usted sabía a lo que iba. Sí o no, 21 

probablemente, pero igual se puso la camiseta y trató de sacar lo más que usted pudo sacar, 22 

dentro del tiempo que tuvo, con las condiciones que tuvo y eso yo sí se lo agradezco.  23 

EL SEÑOR ESTEBAN VENTURA RUBIO:  Le iba a contestar a Diego y a Randall, que mencionó 24 

que les presentara tres logros puntuales de la gestión: uno, realizar un inventario de activos, no 25 

tenía el Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Moravia un inventario de activos, se hizo 26 

un inventario de activos y eso es muy importante para poder ejercer un control. Dos, no existía 27 

ningún manual de control de activos, hoy el Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Moravia 28 

si lo tiene, hay un control de activos: ingresos, salidas, de devaluaciones, etcétera. Tres, a partir 29 

de octubre del año pasado, hasta la fecha, se consolidaron por primera vez bajo las normas 30 
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 NICSP, las cuentas por cobrar y por pagar; es decir, existe un control cruzado entre el Comité y la 1 

Municipalidad sobre estas dos cuentas, queda pendiente como lo expresó doña Sandra lo que es 2 

una valoración de activos para poder dar el paquete completo de consolidación de todas las 3 

cuentas dentro de la Municipalidad con el Comité Cantonal. Y agradecerles a todos por la 4 

oportunidad de haber servido, seguimos adelante desde la comunidad para lo que se pueda 5 

ayudar; muchas gracias y buenas noches. 6 

PRESIDENTA HERNÁNDEZ MORA: Muchas gracias a todos por la asistencia a la sesión de hoy, 7 

esperamos los complementos de los informes para cuando ya terminen toda la parte contable 8 

financiera y muchísimas gracias por todo. 9 

SIN MÁS ASUNTOS POR TRATAR Y AL SER LAS VEINTE HORAS CON CINCUENTA Y DOS 10 

MINUTOS LA SEÑORA PRESIDENTA HERNÁNDEZ MORA LEVANTA LA SESIÓN. 11 

 12 

 13 

 14 

_______________________________                    _______________________________ 15 

         Marielos Hernández Mora                    Marisol Calvo Sánchez 16 

PRESIDENTA DEL CONCEJO MUNICIPAL              SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL 17 
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